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１ 會田悦陸氏が林野庁長官賞受賞!! 

 第 55回全国木材産業振興大会（北海道大

会）が 10 月 14 日札幌市の北海道立道民活

動センター「かでる２・７」で開かれた。こ

の大会において、業界活動に特に貢献した企

業団体個人に対し感謝状が贈呈された。林野

庁長官賞は東北では本県の㈲アイタ材木店

社長會田悦陸氏のみで、県木産協、山形木材

業組合、林災防県支部、県広葉樹利用拡大協

議会等での事業活動に寄与した功績が認め

られ、県産木材の利用拡大の推進に貢献した

ことが評価されたものと推察しています。今

回の受賞は本人の栄誉だけでなく、県木材産業業界の誇りでもあります。會田氏におかれま

しては、今後とも業界後輩たちにも引き続きご指導ご支援をお願いするものであります。 

２ 第 2 回木産協三役会開催!!  

9月 2日（木）森林会館１F会議室にて、第

2回の木産協三役会議がコロナ禍でもあり、短

時間の対面式で開催された。なお、今回から総

会で承認された小関一也副理事長が加わって

いる。 

 令和 3年度事業活動（前期）の報告と事業計

画（後期）案について、専務から報告を受け質

疑応答となった。特に素材生産部会の協和木

材とのウッドショック等に伴う価格交渉につ

いては大幅アップの回答を得ることができた。

また、県からの要請もあり、利用センター業務の検査部門を受託し、ＪＡＳ検査業務と併行

し進めている状況を説明した。さらに、来年に向け組織体制を検討していくロードマップが

示された。次回は 11月下旬に開催する予定。 
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お詫び：編集長の病欠（視力回復手術）により、10月号が「木産協だより」発刊以来

初めて休刊となりましたこと大変申し訳なくお詫び申し上げます。 
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３ 全国木材組合連合会東北支部総会開催!!   

 9 月 28 日（火）「ザ・セレクトン福島」にて、令和 3 年

度全木連東北支部総会が開催された。本県からは、松田理

事長が出席した。支部長齋藤渉（青森県理事長）、鈴木裕一

（開催県理事長）挨拶で始まり、第 1号議案令和 2年度事

業報告・収支決算、第 2号議案令和 3年度事業計画・予算

案について報告があり、異議意見無く承認された。第 3号

議案役員改選が提案され、支部長に日當和孝（岩手県理事

長）、監事に佐藤好昭（宮城県専務）が推選され、11 月の

全木連臨時総会で承認される見込み。第 4号議案次期支部

総会の開催県は宮城県となった。山形県はその次で令和 5

年度になる見込み。これで予定した議事は無事終了し、本

題の第 56 回全国木材産業振興大会の取組及び予算につい

て、議論が始まった。開催予算や日時・会場等協議した結

果、令和 4年 10月 27日（木）に「けんしん郡山文化セン

ター」（郡山市民文化センター）で開催することになった。

今冬から大会に備えた準備が始まる。           10月は木材利用促進月間 

４ 中国木材の能代市進出について（情報提供）!! 

 中国木材株式会社（広島県呉市、堀川智子社長）の能代工業団地進出については、各方面

から 5月、7月、9月と情報を入手するたびに事業規模が拡大していく状況です。11月 2日

の日刊木材や秋田県業界関係者の情報によれば、1日秋田県庁で秋田県知事、能代市長と堀

川社長による立地協定締結式を実施している。その規模は、当初の予定より工業団地の土地

の買い増しができることになり、敷地面積は約 26万㎡から 31万㎡に拡充され、事業費も２

００億円から２８６億円（土地取得費を除く）、原木消費量も 12 万㎥／年から 24 万㎥／年

に変更され、青森県や岩手県、山形県の原木もターゲットになっているという。原木購入価

格については、再造林可能な価格での買取や安定的な原木購入を謳って、あまり高く買わな

いこととしているようだ。原木はＡＢＣＤ材一括全量引き受ける意向だ。操業開始時期は、

試運転開始時期として製材設備は令和 6 年 1 月、乾燥等は同年 3 月、集成材工場は同 10 月

を予定している。バイオマス発電 20 メガワットは令和 7 年 6 月の見込みである。生産品目

として、杉ＫＤ柱角・間柱を中心に、集成材用ラミナ、杉２×４スタッド、輸出用製材品も

計画している。従業員は 5年後 250名体制（うち地元採用 210名）を計画している。 

５ R3 木材利用優良施設コンクール農林水産大臣賞受賞!!   

株式会社シェルター（賛助会員） 

10月 29日木材利用推進中央協議会主催の令和 3年度木材利用

優良施設コンクールにおいて、㈱シェルター設計施工の高惣木工

ビル（仙台市駅西地区）が農林水産大臣賞を受賞した。 

この施設は純木造（軸組工法：スギ・ヒノキ）の地上 7 階建、 

延べ床面積 1,131㎡で、全国どこでも製造できる小断面の一般 

的な製材品を活用した「束ね柱」や「合掌型合わせ梁」などを 

用いた耐火部材を開発・使用しており、全国初の木造 7 階建て 

ビルとなった。また、SGEC 認証材を使用した都市の木造化の 

モデル施設となった。仙台駅東口通路から北東方向に見える。 
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６ 岸田内閣発足 農林水産大臣 金子原二郎氏就任等‼  

 令和 3年 11月 1日現在の業界関係者の大臣等を紹介します。 

〇農林水産大臣 金子原二郎 自民岸田派 長崎県平戸市生まれ 76歳  

慶応義塾大学文学部卒 長崎県議、長崎県知事、衆議院議員、参議院議員（現在） 

長崎県内では、諫早湾埋め立てや長崎新幹線誘致等で評価が割れている。 

 〇林野庁長官 天羽 隆（あもう たかし） 58歳 東京大学法学部卒（事務官） 

前任の本郷浩二長官は技官（京大林学） 2年ごとに交替する慣例 

 〇東北森林管理局長 宮澤俊輔 56歳 東京大学農学部林産学科卒（技官）  

  木材産業課長、中部森林管理局長、独法農林漁業信用基金理事 

７ 11 月以降の行事予定!! 

日 程 行  事  名 予定出席者 

11.3-4 東京ＭＯＣＴＩＯＮ展示設営     （新宿 OZONE） 専務 

11.  5 森林づくり推進大会運営委員会    （あこや会館） 専務 

11.  8 置賜地区林業改善資金運営協議会   （置賜支庁） 専務 

11. 11 最上地区（木づかい積み木配布）   （最上支庁） 専務 

11. 12 ＪＡＳ検査員研修会          （Web会議） 専務・検査員 

11. 16 ＪＡＳ製材連絡協議会・プレカット協会 

・広葉樹利用拡大協議会合同研修会  （山形市） 

理事長・副理事長 

・専務 

11. 17 東京ＭＯＣＴＩＯＮ（11/4-17）撤去  （新宿 OZONE） 専務 

11. 18 全木連等臨時理事会・総会      （江東区） 理事長 

11. 24 合法木材・ＣＷセミナー        (山形市) 理事長・専務 

11. 26 木産協第 3回三役会          (山形市)  理事長等 

８ 日本百名山シリーズ紹介（日光白根山：ニッコウシラネサン） 

山形からバイクで東北道を南下し、宇都宮から日光街道に入り

東照宮前を通り抜け、いろは坂、中禅寺湖、戦場ヶ原を超え約 4

時間。湯元温泉キャンプ場に着く。ビジターセンターで奥日光の

成り立ちを勉強し、湯元温泉源泉小屋など見学しながら、ビール

と満天の星空で爆睡。翌日早朝、金精峠登山口から登山開始。い

きなりの急登で全身びしょ濡れ状態。尾根道に出ると濡れた Tシ

ャツが一気に乾く。前白根山まで登ると、目の前に美しい火口湖

と奥白根山が聳え立つ。日光白根山（2,850ｍ）は北関東以北では

一番高い山である。この山は裏側に群馬県丸山高原スキー場があ

り、中腹の火口湖付近までロープウェイで来ることができ、そこ

から山頂までは約１時間

で登れる山である。今回は、天候にも恵まれ、登山口

から山頂まで約３時間の登り（通常４時間超）であっ

た。山頂からは、南側に尾瀬みたいな戦場ヶ原と湯ノ

湖が眼下に広がり、奥に男体山が構え、北側には新潟

県境の谷川岳など三国連山や福島県境の至仏山や燧

ケ岳が見渡せる。結構な数の日本百名山が確認できる

山だ。夏場は樹林帯も少なくやはり暑いけど、標高も

高いので我慢できるというか爽快さもある。 
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前白根山から奥白根山を望む 

金精峠から男体山と湯ノ湖 
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９ 改正公共建築物等木材利用促進法 ハンドブック ver.1 （抜粋） 
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10 住宅着工状況（8 月期） 

令和 3年 8 月期の県内新設住宅着工戸数は 482 戸となり、対前月比 85.5％、対前年同月比 89.3％、対前年累計比は 99.7％となった。 

市町村別で山形市・東根市・鶴岡市・酒田市が伸びている。全国的には 6 か月連続の増で、特に持ち家の回復傾向が顕著である。 
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11 住宅着工状況（9 月期） 

令和 3 年 9 月期の県内新設住宅着工戸数は 482 戸となり、対前月比 100.0％、対前年同月比 118.4％、対前年累計比は 101.7％となった。 

市町村別では天童市・寒河江市・米沢市・鶴岡市が伸びている。全国的には 7 か月連続の増で、2019年同期並みに回復傾向にある。 
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